

Fecha: 04/11/2024 Audiencia: 33.709 Sección: OPINION \$354.118 Tirada: 11.692 Frecuencia: DIARIO

Vpe pág: \$1.776.800 Difusión: 11.692 Vpe portada: \$1.776.800 Ocupación: 19,93%



Pág: 9

Leonardo Márquez



La acción climática es hoy

Vpe:

I reciente "Informe sobre el estado del clima de 2024", de la revista científica BioScience de Oxford Academics, se titula: "Tiempos peligrosos para el Planeta Tierra". El estudio, respaldado por más de 15 mil expertos, advierte que estamos al borde de un desastre climático irreversible. Si bien entre organizaciones internacionales, países y empresas alrededor del mundo se han comprometido con reducir las emisiones de gases de efecto invernadero. el consenso es que las acciones no son suficientes y los avances en la lucha contra el cambio climático han sido mínimos. A nivel colectivo es urgente que todos asumamos cómo nos hacemos cargo de nuestro impacto en la vida cotidiana. ¿Qué hacer? Lo primero es asumir la responsabilidad que le compete a cada uno, tomar acción con medidas concretas y no pensar que los otros lo harán por uno. Lo segundo, la eficiencia energética: cada ahorro de combustible o electricidad que hagamos resta presión al sistema, evitando la emisión de gases de efecto invernadero. El reciclaje también evita que toneladas de residuos lleguen a rellenos sanitarios en donde se genera metano, un gas con alto potencial de daño. Preferir los productos de empresas que estén trabajando en rutas de descarbonización y que sean capaces de reportar avances al respecto. Otro elemento posible es fomentar el desarrollo de los productores y proveedores locales. Así, contribuimos a fomentar la economía regional, aportamos a las comunidades y colaboramos para conseguir procesos más sostenibles. Como empresas, también es fundamental apoyar nuestros proveedores locales (por ejemplo, agricultores) con capacitación, traspaso de conocimiento acerca de tecnologías limpias e innovación, que les permitan desarrollar su actividad con un mayor cuidado del medioambiente. Chile está entre los países con mayor susceptibilidad al cambio climático. El 76% de la superficie de nuestro país está afectada por sequía, desertificación y suelo degradado y por lo mismo, es urgente que las empresas nos movilicemos para mejorar la gestión del agua, no sólo nuestra, si no que apoyando también a nuestros proveedores. Si bien todavía queda mucha tarea por hacer y ya estamos presenciando los efectos del cambio climático, es imprescindible no rendirnos y que sigamos trabajando por la sostenibilidad. Porque la acción es hoy.